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Ao décimo primeiro dia do mês de setembro de dois mil e vinte e quatro, reuniu-se ordinariamente via 
  Google meet (Link: meet.google.com/obz-qfwr-bay ) o colegiado do Programa de Pós-Graduação em

 Flávia Olegário PaláciosCiências do Patrimônio Cultural (PPGPatri), sob a presidência da Profa. Dra. ,
 1.Coordenadora do PPGPatri. Registraram presença na reunião os professores membros do colegiado:

Amanda Monteiro Corrêa Pinto Loureiro; 2. Ana Áurea Barreto Maia; 3. Diogo Menezes Costa; 4. Gisa
Helena Melo Bassalo; 5. Idanise Sant’Ana Azevedo Hamoy; 6. Pedro José Tótora da Glória; 7. Thaís
Alessandra Bastos Caminha Sanjad; 8. Wanessa Pires Lott. : 1. AlexandreAusências justificadas
Máximo Silva Loureiro; 2. Carmen Lúcia Souza da Silva; 3. Roseane da Conceição Costa Norat; 4.
John Fletcher Couston Júnior. Estiveram presentes, também, Kleyci Anne Soares Madeira
(representante dos técnicos administrativos); Andressa Karla Rocha Barros (representante discente). A
Profa. Flávia Palácios deu início a reunião informando que para fins de elaboração da ata a reunião
será gravada.    A presidente1. INFORMES - 1.1 30º Congresso Bienal do IIC 2024 - Hub Brasil IIC –
do colegiado informou que o congresso ocorrerá no período de 23 a 27 de setembro de 2024 na cidade
de Lima (Peru) com transmissão online para alguns países e diversos polos espalhados pelo Brasil
como: Universidade Federal de Minas Gerais – UFMG (Polo Central); Universidade Federal do Pará –
UFPA; Universidade Federal do Rio de Janeiro – UFRJ; Universidade Federal de Pelotas – UFPel;
Instituto Federal de Minas Gerais – IFMG (Campus Ouro Preto) e Instituto Moreira Salles – São Paulo
(IMS Paulista). A professora destacou que no polo UFPA o congresso acontecerá no Mercedários
UFPA. Ademais, a presidente do colegiado informou que o evento é vinculado a Faculdade de
Conservação e Restauro – FACORE/UFPA, com apoio e participação do PPGPatri. Foi informado
também que as inscrições foram encerradas, totalizando 72 alunos inscritos no Hub Brasil IIC Polo
UFPA.  A profa. Flávia Palácios lembrou a todos que a1.2 Recoleta capes ano base 2021/2022 –
avaliação quadrienal ocorrerá início de 2025 com a entrega do relatório e o preenchimento da
Plataforma Sucupira. Ademais, a Profa. Flávia Palácios informou que a coordenação recebeu e-mail da
CAPES, comunicando que o sistema se encontra aberto para a recoleta de informações ano base 2021
e 2022. Logo em seguida, aproveitou o ensejo para pedir que todos os docentes atualizem seu
currículo na plataforma lattes. Foi informado ainda, que o prazo para preenchimento das informações
seguirá até o dia 23 de setembro de 2024.  1.3 Edital nº 01/2024 - Apoio a participação de discentes

  A presidente do colegiado relembrou que o referido editalem evento científico (PRODISCENTE) –
tem por objetivo a concessão de apoio a participação de discentes em evento científico com parte do

 recurso da Pró-Reitoria de Pesquisa e Pós-Graduação - PROPESP/UFPA e informou que a submissão
de propostas para o referido edital seguirá por fluxo contínuo e encerrará no dia 15 de setembro de
2024.  A1.4 Edital nº 01/2024 - Apoio a participação de discentes em evento científico (PROAP) –
profa. Flávia Palácios relembrou que o referido edital dispõe sobre a concessão de apoio a participação
de discentes em evento científico com parte do recurso PROAP 2024 destinado ao PPGPatri e que a
submissão de propostas para o edital segue por fluxo contínuo e se encerra no dia 30 de setembro de
2024. A presidente do colegiado informouRENOVAÇÃO DA PORTARIA DE AUTOAVALIAÇÃO – 1. 
da necessidade de renovação da portaria de autoavaliação e logo em seguida, agradeceu a comissão
anterior, composta por: Flávia Olegário Palácios (coordenadora do PPFGPatri), Ana Áurea Barreto Maia
(docente), Wanessa Pires Lott (docente), Profa. Roseane da Conceição Costa Norat (docente), Kleyci
Anne Soares Madeira (técnica em administração), Fernando (técnico do IPHAN), Lorena Emanuele da
Silva Santos (discente) e Filipe de Sousa Miranda (egresso). Após agradecimento, a profa. Flávia
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Palácios passou a apalavra aos demais membros do colegiado para manifestação quanto ao interesse
em compor a comissão de autoavaliação. Após manifestações, a comissão de autoavaliação do
PPGPatri ficou composta por: Wanessa Pires Lott (docente), Alexandre Máximo Silva Loureiro
(docente), Gisa Helena Melo Bassalo (docente), Amanda Monteiro Corrêa Pinto Loureiro (docente),
Kleyci Aanne Soares Madeira (técnica em administração), Andressa Karla Rocha Barros (discente) e
Raphael da Luz Melo (discente). Todos os membros presentes foram favoráveis a composição da
comissão. Ademais, a Profa. Flávia Palácios destacou que será enviado um e-mail com informações
referente ao que foi realizado pela comissão anterior de autoavaliação para ciência da comissão atual. 
2. EDITAL DE SELEÇÃO PPGPatri (TURMA 2025) – A presidente do colegiado relembrou a todos que
foi publicado dois editais de seleção do PPGPatri, o primeiro em outubro de 2023 e o segundo em
janeiro de 2024, ambos para ingresso no primeiro semestre de 2024. Nesse sentido, a profa. Flávia
Palácios propôs ao colegiado o período de publicação do edital de seleção 2024 (turma 2025) para
outubro de 2024 e o período de seleção para final de janeiro e início de fevereiro. A representante
discente Andressa Barros perguntou como ficaria o início das aulas. Em resposta, a Profa. Flávia
Palácios informou que o início das aulas do PPGPatri permanecerá como nos anos anteriores com
início em março e término em junho. Ademais, a presidente do colegiado informou que se faz
necessário a criação de uma comissão para o Edital de seleção 2024. Nesse sentido, a professora
passou a palavra ao colegiado para manifestação quanto a composição da comissão. Após
manifestações, a comissão do edital e seleção 2024 ficou composta por: Flavia Olegário Palácios
(coordenadora do PPGPatri), Alexandre Máximo Silva Loureiro (vice-coordenador do PPGPatri),

 Wanessa Pires Lott (docente) e Ana Áurea Barreto Maia (docente). 3. PLANEJAMENTO
ESTRATÉGICO DO PPGPATRI – Foi informado a todos que a Pró-Reitoria de Pesquisa e Pós-
Graduação – PROPESP, solicitou que as Pós-Graduações iniciassem o seu planejamento estratégico.
Nesse sentido, a profa. Flávia Palácios informou que se faz necessário a criação de uma comissão para
dar andamento aos trabalhos do planejamento estratégico do PPGPatri. Logo em seguida sugeriu os
nomes das professoras Gisa Helena Melo Bassalo e Thais Alessandra Bastos Caminha Sanjad para
compor a comissão, uma vez que as duas docentes já colaboraram com o início dos trabalhos.
Ademais a professora abriu a palavra aos demais membros para manifestação quanto a composição da
comissão. Após manifestações, a comissão de planejamento estratégico do PPGPatri ficou composta
por: Flávia Olegário Palácios (Coordenadora do PPGPatri), Gisa Helena Melo Bassalo (docente), Thais
Alessandra Bastos Caminha Sanjad (docente), Wanessa Pires Lott (docente), Kleyci Anne Soares

 Madeiras (técnica Administrativa) e Amanda Monteiro Corrêa Pinto Loureiro (docente). SITUAÇÃO4. 
A presidente do colegiado explicouDISCENTE (ANA FLÁVIA DA COSTA DE CAMPOS PEIXOTO) – 

que a discente Ana Flávia Peixoto (turma 2024), orientanda do Prof. Diogo Costa, não compareceu
para apresentação do seminário interno de avaliação de pesquisa discente, previamente definida para
agosto de 2024. Foi informado a todos que no dia 21 de agosto a discente enviou um e-mail a
secretaria comunicando, apenas, que não pôde comparecer no dia da apresentação. Tendo em vista a
não justificativa pela ausência, a profa. Flávia Palácios informou que a secretaria questionou a discente
sobre o motivo pelo qual a impediu de se fazer presente no seminário. Em resposta ao e-mail da
secretaria, a discente justificou a ausência por motivos pessoais e solicitou, se possível, a remarcação
da apresentação. Após exposição dos fatos, a presidente do colegiado passou a palavra ao orientador
da discente, prof. Diogo Costa. O professor iniciou sua fala informando que a discente entrou em
contato em curto prazo de tempo para o início da apresentação e não a comunicou que não
compareceria para a apresentação do seminário. Após oitiva, a Profa. Flávia Palácios informou a todos
os presentes que o discente tem direito a uma segunda chamada, mediante justificativa plausível, e
destacou que a discente não apresentou justificativa pertinente. Logo em seguida, a presidente do
colegiado passou a palavra aos demais membros para manifestação quanto a situação da discente. Os
professores Alexandre Loureiro, Wanessa Lott, Thais Sanjad e Amanda Loureiro manifestaram-se
favoráveis a reprovação da discente no seminário interno de avaliação de pesquisa discente. A
representante discente Andressa Barros destacou que entende a situação do não cumprimento do
prazo pela discente Flávia Peixoto, porém, informou que a maioria dos discentes da turma 2024
estavam com dificuldade para entender a dinâmica do seminário e acrescentou que uma semana antes
do seminário a maioria dos alunos não sabiam que deveriam enviar o trabalho para a banca de
avaliação. A representante discente acrescentou ainda, que solicitou orientações sobre o seminário,
contudo, não obteve retorno, destacando que a grande dificuldade foi a falta de clareza sobre o formato
do seminário e as instruções para a realização do mesmo. A discente continuou sua fala ressaltando
que a maioria da turma não estava ciente da estrutura do seminário e o que de fato se esperava das
apresentações do trabalho. Para finalizar, Andressa Barros que nas próximas edições seja dado um 

 para que não haja intercorrências. Em resposta a representante discente, a presidente dofeedback
colegiado enfatizou que durante suas aulas, foi explicado dentro de sala de aula, de forma clara sobre o
formato do seminário e destacando que na última aula da disciplina “pensamento preservacionista”, foi
informado a todos os discentes presentes o formato do seminário, o formato do trabalho escrito e o
tempo exigido para a apresentação do trabalho. Ademais, a presidente do colegiado acrescentou que
foi explicado sobre o referido seminário na reunião de boas-vindas no início do ano e destacou que a
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secretaria e coordenação do PPGPatri estão à disposição para quaisquer esclarecimentos em caso de
dúvida relacionadas ao curso. Após explicações, o Prof. Diogo Costa questionou se a discente faria
todas as disciplinas já realizadas ou somente o seminário, uma vez, que a discente cursou todas as
disciplinas, ficando pendente somente o seminário. Em resposta, a Profa. Flávia Palácios destacou que
o seminário está vinculado as disciplinas do primeiro semestre. O prof. Rosildo Paiva, destacou que
seria um prejuízo grande para a discente ter que refazer todas as disciplinas, e pediu que o orientador
da discente se manifestasse de forma mais clara referente ao assunto em questão e ressaltou que não
seria justo para com a discente ter que refazer todas as disciplinas já cursadas e concluiu que a
discente deve apresentar o seminário para que seja avaliada pela banca. A Profa. Thais Sanjad pediu a
apalavra e destacou que se a discente Ana Flávia obteve frequência nas disciplinas, não acha
necessário a discente cursar as disciplinas, novamente, porém, se a discente não obtiver a frequência
mínima exigida regimentalmente, deve ser reprovada nas disciplinas vinculadas ao seminário. A Profa.
Thais Sanjad continuou sua fala destacando que a secretaria envia e-mail explicando sobre o
seminário, tanto para os docentes quanto para os discentes. A Profa. Gisa Bassalo pontuou que a
discente agiu com desrespeito e falta de compromisso com o orientador por não ter comunicado-o
previamente, e destacou que a discente deve realizar novamente as disciplinas vinculadas ao
seminário. Após manifestações, o colegiado deliberou que se a discente Ana Flavia Peixoto tiver
frequência mínima regimental, nas disciplinas cursadas, não precisará refazê-las, somente apresentar o
seminário, caso contrário, terá que refazer todas as disciplinas e apresentar o seminário no segundo
semestre de 2025. 5. AGENDAMENTO DE DEFESAS TURMA 2022 (SOLICITAÇÃO DE PRAZO

A profa. Flávia Palácios explicou que teve alguns imprevistos para realizar oADICIONAL) – 
agendamento da banca de dissertação de sua orientanda, devido a agenda de um dos membros da
banca, Prof. Luiz Antônio Cruz Souza/UFMG, que está fazendo pós-doutorado no exterior e devido a
incompatibilidade de agendas com os demais membros da banca houve o atraso no agendamento da
defesa, ressaltando que a banca de defesa de dissertação da discente será a mesma da qualificação e
que o trabalho da discente está pronto, aguardando apenas a confirmação da banca. Nesse sentido, a
presidente do colegiado sugeriu aos demais membros um adiamento de 10 dias para a defesa de
dissertação da turma 2022. Após sugestão, a professora passou a palavra aos membros presentes
para manifestação quanto a sugestão. Após manifestações o colegiado aprovou a prorrogação de 10
dias para a defesa de dissertação da turma 2022, que tem como prazo final para a defesa 11 de
outubro de 2024. 6. AGENDAMENTO DE QUALIFICAÇÃO TURMA 2023 (SOLICITAÇÃO DE PRAZO

A presidente do colegiado informou que alguns docentes procuraram a secretaria paraADICIONAL) – 
solicitar prorrogação do prazo de exame de qualificação da turma 2023 devido problemas relacionados
ao agendamento das bancas. Nesse sentido a profa. Flávia Palácios sugeriu a prorrogação do exame
de qualificação da turma 2023 para 11 de outubro de 2024. Após sugestão, a professora passou a
palavra ao colegiado para manifestação. Após manifestações o colegiado aprovou a prorrogação do
exame de qualificação da turma 2023 para 11 de outubro de 2024. Aproveitando o ensejo, a profa.
Flávia Palácios pediu que todos os orientadores atentem ao prazo regimental de defesa e exame de
qualificação, uma vez que as prorrogações estão ocorrendo com bastante frequência no PPGPatri, o
que pode impactar negativamente na avaliação do PPGPatri junto a CAPES, e destacou que em casos
de extrema necessidade, os pedidos de adiamento devem ser enviados com o prazo máximo de 60
dias mediante justificativa plausível. 7. HOMOLOGAÇÃO DE DISSERTAÇÃO DE MESTRADO (ÍNIA

A presidente do colegiado informou que a secretaria recebeu aBERNADETE PANTOJA COSTA) – 
versão final da dissertação de mestrado da discente Ínia Bernadete Pantoja Costa, orientada pela
Profa. Dra. Carmen Lúcia Souza da Silva, intitulada: "'SEM FOLHA NÃO TEM NADA': A PAJELANÇA
COMO PATRIMÔNIO E SEUS DESDOBRAMENTOS", avaliada pela banca examinadora composta
pelos membros: Profa. Dra. Carmen Lucia Souza da Silva (orientadora/presidente - UFPA); Profa. Dra.
Idanise Sant’Ana Azevedo Hamoy (membro interno - UFPA) e Prof. Dr. Almires Martins Machado
(membro externo - UFPA), no dia 28 de junho de 2024 e informou que a versão final da dissertação
atende as exigências do Programa. Todos os presentes manifestaram-se favoráveis a homologação da
dissertação da referida discente. A8. COMISSÃO DE ACOMPANHAMENTO DE BOLSISTAS – 
presidente do colegiado informou que devido a grande demanda de solicitações de prorrogação de
prazo de qualificação e defesa de dissertação, em sua maioria de bolsistas, se faz necessário a criação
de uma comissão para acompanha-los de forma mais assídua. Nesse sentido, a profa. Flávia Palácios
passou a palavra aos demais membros do colegiado para manifestação quanto a composição da
comissão. Após manifestações, a comissão de acompanhamento de bolsistas ficou composta por:
Flávia Olegário Palácios (Coordenadora do PPGPatri), Thais Alessandra Bastos Caminha Sanjad
(docente), Wanessa Pires Lott (docente) e Kleyci Anne Soares Madeira (técnica administrativa). Todos
os membros presentes foram favoráveis a criação da comissão. 9. O QUE OCORRER – Não houve
nenhuma ocorrência. Nada mais havendo para tratar, a Profa. Flávia Palácios encerrou a reunião e eu,
Kleyci Anne Soares Madeira, lavrei os termos da presente ata que depois de lida e aprovada vai por
todos assinada. Belém, 11 de setembro de 2024.
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